

**Paris-Ardèche**

L'arrivée après 1000 km. Frais comme un gardon...



**Mathieu Morverand et sa compagne Christelle** ont relié cet été la capitale à l'Ardèche par les canaux. A bord de son fidèle K3 Feuillette avec lequel il avait traversé la Manche en 88 et muni d'une précieuse autorisation des Voies Navigables de France, il est parti le 17 juillet pour près de 900 km à la pagaie. Le but, qui n'était pas sportif, était plutôt de démontrer aux autorités que la navigation en kayak sur les voies fluviales est possible dans de bonnes conditions de sécurité. Passage des écluses (168 tout de même), des étapes de 60 km les bons jours, il y avait de quoi remplir les vacances ! **Le K3 a remonté la Seine**, emprunté le Loing pour commencer une longue navigation sur canal en passant notamment par le célèbre pont-canal de Briare. Ils se sont ensuite retrouvés sur la Loire et son canal latéral qui permet de naviguer au-dessus du fond des vallées et avoir un point de vue panoramique. A Digoin, c'est l'embranchement du canal du centre, mais l'équipe est bloquée pendant douze heures par les autorités fluviales locales qui mettent en doute l'authenticité du laissez-passer ! Il reste encore quelques verrous à faire sauter... C'est ensuite la Saône et le Rhône où l'interdiction de prendre les écluses par la CNR entraîne des portages de 2 km. Enfin l'Ardèche est en vue, le 21<sup>e</sup> et dernier jour du trip est consacré à la remonter, et c'est l'accueil par la famille Peschier, juste avant qu'ils ne partent pour Athènes. Ce voyage itinérant est une réussite, et il prouve qu'on peut **pagayer utile**, en démontrant que le kayak a sa place sur les canaux de France.